

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El orden público y la ley de Defensa de la República

La ofensiva comunista reflejada en los tristísimos episodios de estos días —ahora resulta que, en efecto, hay comunistas en España— no va contra una Monarquía, que ya no existe, ni, en general, contra las legítimas propósitos de los partidos de las derechas, salvo estos aislados, cuya explicación estriba en la impunidad con que los elementos perturbadores creen contar para la realización de sus desmanes. Por lo común, y lo es mucho, la falta de respeto a las propiamente contrarias; aunque protestamos de las provocaciones que han tenido fatales lamentablemente trágicas, con la salida de milicias autorizadas por el Gobierno, queremos reconocer que son hechos aislados y no sistemáticos, pero no tanto como los que, por su frecuencia y los síntomas que revelan, tienen alarmada a toda la opinión de España, ya sea monárquica o republicana. Y estos hechos, que se están produciendo casi a diario, los que indudablemente tienen su reflejo en la ofensiva comunista, no son exclusivamente contra los derechos y sus propiamente legítimas. Son contra la República. Lo de Sanjurjo, lo de Valeriano, las huelgas revolucionarias de Barcelona, los crímenes sociales de Sevilla y Málaga, los incidentes en Madrid y otras ciudades, como hace pocas semanas las tragedias de Castellano y de Arnedo, y lo de ayer mismo en Figols todo eso va contra la República y es debido a los extremos izquierdistas. Mientras los comunistas y anarcosindicalistas corren comunicaciones, desarmen a Carabineros, tirotean a la Guardia civil, asesinan —como en San Juan— casas particulares, incendian iglesias y cometen crímenes sociales, las derechas, con plausible serenidad se limitan a las propiamente que se les consenten en la tribuna o en la Prensa. Y en este estado las cosas, los periódicos republicanos —no los comunistas, que estarían en su papel— los republicanos ministeriales, en vez de contener a las masas locas oponentes y oponerse a la ofensiva comunista contra la República, se entregan en excitar sus más y hacerle la vida al fuego, echando la culpa de todo lo que está ocurriendo a las derechas, a los monárquicos y a «los conservadores». Contra las extremas izquierdistas, si una palabra. Generalmente sin concretar, y como si se comenarian no señalar los hechos que nos parecen inexplicablemente tolera el gobierno de la República, resulta que los gravísimos sucesos, cuyo índice han publicado ellos mismos, deben achacarse todos a los manejos derechistas. Daria risa si los momentos no fueran tan inquietantes.

Menos mal que el Gobierno parece dispuesto a evitar y reprimir energicamente los desmanes. En nota oficial que publicamos en otro lugar anuncia que, «informado de los intentos aislados de perturbación por los extremistas de la derecha y de la izquierda», ha resuelto proceder con la máxima energía, imponiendo con toda severidad las medidas preventivas y las sanciones a que le autoriza la ley de Defensa de la República». Ayer mismo comenzó a poner en práctica sus propósitos con la suspensión

Indefinida impuesta a «El Debate» por supuestas ofensas a las Cortes Constituyentes. Es por lo visto, la primera medida adoptada para prevenir o evitar la constante repetición de sucesos como los que hoy lamenta toda España.

De «A B C»

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alicante han regresado el capitán de corbeta don José Sierra y su bella esposa doña Josefina Campos. —Ha venido de Madrid don Santiago Alonso Wandosell. —De Cieza ha venido el secretario de aquel Ayuntamiento don José María López y su distinguida esposa doña María Solé.

NOTAS VARIAS

Hemos recibido atento saludo del Presidente de la Sociedad de Camareros, Conchales y Similares, don Andrés La Rosa López, ofreciéndonos en el cargo.

Agradecemos la atención. —El próximo domingo a las seis de la tarde, a petición de numerosa familia, se repetirá en el teatro Principal el festival artístico que se celebró días pasados a beneficio de la Cruz Roja y que ahora se dedicará a la tienda Asti.

—El domingo a las doce se celebrará en el Club de Regatas la Junta general reglamentaria para proceder a la elección de nueva Directiva.

—En los exámenes que se han verificado en este Instituto han terminado brillantemente el bachillerato Universitario los jóvenes don Abelardo Fuertes Romero, don Alfonso Martínez Martínez y don José Fontenla Lizana alumnos del Colegio Politécnico de Nuestra Señora de la Caridad.

Ehorabuena. —Ha sido jubilado por cumplir la edad reglamentaria el Director de esta sucursal del Banco de España don José Gómez Hernández prestigioso e ingeniero que ha realizado una brillante y acertadísima gestión en el cargo en que está, dejando un imprecioso recuerdo especialmente entre las clases industriales y mercantiles a las que atendió amablemente en cuantas ocasiones se le presentaron.

Con este motivo son muchísimos los elogios que se hacen del señor Gómez Hernández, cuya destacada actuación nos congratulamos en encontrar en nuestras columnas.

Para sustituirle en el cargo ha sido nombrado don César Ibarrola, Interventor de la Sucursal del Banco de España en Barcelona.

LETRAS DE LUTO

Esta madrugada falleció cristianamente a los 34 años de edad nuestro querido amigo don Juan Ojeda García, cuyo sepelio se verificó esta tarde, ocurriendo gran número de sus amistades.

Descanse en paz y reciban su vida padres, hermanos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Información de Marina

Cumpliendo órdenes del Ministro de Marina y con motivo del movimiento anarquista de Cataluña, anoche a primera hora zarpó para Barcelona el destructor «Alfonso Galasco» con equipos de este Arsenal.

El general Rodríguez del Barrio

Esta mañana a las diez, acompañado del almirante jefe de esta Base Naval, señor Cervera, el general Rodríguez del Barrio, estuvo en el Arsenal visitándolo detenidamente.

A las once y media llegó a Capitanía General donde comió invitado por el Almirante.

—Esta tarde visitó el Parque de Artillería y la Comandancia de Ingenieros, asistiendo a las seis a la conferencia que en el Cuartel del Regimiento de Infantería 33, ha dado el capitán de Ingenieros don Angel Ruiz Alfonso.

Solemne 241 aniversario

Con motivo de cumplirse el 241 aniversario de la colocación de la sagrada imagen del Santísimo Cristo del Socorro en la dominica 3.ª después de la Epifanía del año 1691 en la capilla de su Iustre pontificio Cofrade, erigida por el Excmo. señor almirante Duque de Veragua, Capitán General de las Galeras, el próximo domingo se celebrará en la Catedral Antigua los siguientes actos:

A las ocho de la mañana Comulgación general para ganar el Jubileo concedido por S. S. el Pontífice Inocencio XI a los Colegas del Santísimo Cristo del Socorro, desde sus primeros visperas hasta la puesta del Sol del domingo, recibiendo los Santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión, visitando la Sagrada Imagen del Santísimo Cristo del Socorro y orando por las intenciones de Su Santidad.

A las diez de su mañana, Misa solemne con sermón que dará el reverendo P. José Beatrú, Superior de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Se ruega a los Cofrades y al pueblo todo de Cartagena, su asistencia a estos devotos y tradicionales cultos.

Política local

Los radicales

Ha llegado a Cartagena el diputado radical don Angel Ruiz, que viene para celebrar varios actos de propaganda y reorganizar el partido en esta ciudad.

Preparará una próxima asamblea en la que se aprobarán las nuevas bases porque se ha de regir el partido se restituirá la Jefatura y se nombrará nuevo Comité.

Teatro Principal

El próximo jueves, día 28, el señor Casá nos ofrecerá el espectáculo teatral más interesante de la temporada, con la actuación por un solo día de la magnífica compañía de zarzuela del extinto divo Marcos Rodondo, que pondrá en escena la obra de Díez Gilos, estrenada con gran éxito recientemente en Cartagena «El cantar del enterro».

Díctos Odón y Voz de su Anzo Ventes y piezas y al estado C A S A U.—MAYOR 13

†
Rogad a Dios en Caridad por el alma del Señor
Don Joaquin Sánchez Belmonte

que falleció serenamente en el Señor a las cuatro de la tarde del día doce de los corrientes, a los sesenta años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Leonor Faba Llamas; sus hijos don Francisco, doña Dolores, doña Josefa, don Joaquín, doña Leonor, doña María del Carmen, doña María de la Concepción y don José; padre político don Antonio Fabre; hermanos don José, doña Eulalia y doña Josefa Sánchez Belmonte, hermano político, sobrinos y demás familia,

suplican a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado y asistan al funeral que tendrá lugar mañana sábado día 23 a las diez de la mañana en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia de esta Ciudad, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos

Cartagena Enero de 1932

IV ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Asunción Marín de Valls

que falleció el día 24 de Enero de 1928, a los 80 años de edad conforada con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

La misa que se celebrará el día 25, a las diez y media de su mañana, en la Iglesia de Santa María de Gracia (altar del Sagrado Corazón) será oficiada por el eterno descanso de su alma.

Su esposo don Rafael Valls, hijos y demás familia, ruegan a sus amistades asistan a tan piadoso acto, y la tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.

Cartagena, Enero de 1932.

Del movimiento revolucionario en Cataluña

(Por telégrafo)

Detalles de los sucesos

Barcelona.—Los Stadicos de Urtos de Manresa por gran mayoría acordaron ayer la huelga general.

La guardia civil que había ido a recoger la correspondencia, fué objeto de una agresión por parte de los revoltosos.

Le arrojaron una bomba con la mecha encendida, pero afortunadamente este no llegó a estallar.

Poco después, bajaban por una calle dos parejas de la guardia civil.

Al encontrarse con un grupo de revoltosos en actitud levantisca, los guardias les levantaron a discreción, pero ellos les hicieron frente.

La guardia civil disparó al aire para amedrentarlos, y entonces, los huelguistas dispararon contra los guardias.

Como resultado de esta colisión, quedaron heridos los señores Patrio Gómez y Clara Sánchez.

En vista del caos que tornaban los sucesos, a las once de la mañana se

llegaron a la calle fuerzas de Infantería.

Con su presencia parece ser que se restableció la normalidad continuando desde entonces el orden en la población.

En cambio en la Cuenca del Llobregat la situación es inestable.

Se sabe que los comunistas son dueños de los pueblos de Berga, Sallent, Balseri, Navas y otros.

Se han apoderado en ellos de las armas de todos los somatenistas, patrullando por las calles los revoltosos armados.

Asimismo son dueños de los Ayuntamientos y de las líneas telefónicas.

Se sabe que en Sallent se han apoderado los comunistas de dos carreteras de dinamita.

A última hora de ayer se pudo comunicar con Sallent.

Se sabe que en toda la Cuenca del Llobregat han sido repartidas unas hojas en las que se afirma que ha sido proclamada en España la República soviética.

En el Congreso

Madrid.—Anoche en la Cámara el